



「すいた社協だより」は3か月に1回発行しています

男性の参加が課題
地域ボランティアとして…

ただきましたが。有田 ボランティアの方々の善意で成り立っているのですね。ボイント制、地域通貨などの方法も含めて、ここでも行政の役割が問われていますね。そんな厳しい財政状況の中で、吹田市は市内を6カ所に分けて、地域の福祉や保健を全体として支援する「地域包括支援センター」を開設していますが、そこに社協の13名のCSW（コミュニティーソーシャルワーカー）も配置されているんですね。

立川　CSWって何?もっと簡単な名前はないの(笑)などと言われることもあります。まあいつてみれば「地域の何でも相談員」ですね。

具体的には、CSWは既存の制度・サービスをつなぎ合わせて複合的な福祉の問題を解決したり、市民と福祉・保健施設などを結ぶ役割を果たします。この分野では、吹田市は府下でもトップクラスを走ってまして、他

地域の何でも相談員

立川 それと「男性の参加」が課題です。地域福祉の現場は女性のボランティアで成り立っています。定年後は自宅にこもるのでなく、ぜひ地域ボランティアとして関わっていただければと願っています。

吹田市にお願いしたいのは、例えば「場所の整備」です。昼食会の会場は公民館や市民ホールが多いのですが、そこにエレベーターや移動式昇降機がないのに、2階で行う、などということになっています。また子育

も増えていますからこうした地域の子育て支援事業に、気軽に参加できる体制作りも大事ですね。

居住する地域に相談員がいたら
相談しやすいのです。

有田 昼食会だけでなく様々な事業をされていますし、例えば本来なら福祉委員さんなどのボランティアも無償でいいのか、という問題もありますね。

いうのが実態です
幸い、吹田市は大
阪府のカット分を
独自に補助したの
で全体の予算は変
わりませんでした。
しかし吹田市の負担が増えたの
で、これがいつまで続くか心配
ですね。

は、ゴミ出しや布団干しにもヘルパーを一を雇わねばならないという実態があります。そこで市役所職員が戸口までゴミを収集に行く。するとそこで安否確認もできますね。行政と地域が一体となつて高齢者や障がい者を見守っていくことが必要ですね。

する子育てサロンにしても、自宅から市民ホールまで遠いので、気軽に来れない。ホールに駐車場があれば、もつと気軽に集えるようになると 思います。

有田 そうですね、高齢者や障がい者の支援の場が、バリアフリーリーでないのは問題ですね。また子育てサロンにしても、今は核家族化しておじいさん、おばあさんの子育て体験が生かされない。孤独死と同様、児童虐待

立川 そうです、
全然足りません。
それで募金や一口
500円の地域ふ
くし協力金などを
自治会ごとに募つ
て、ぎりぎりまか
なつてきていると
立川 でも全然足らない
よね。毎年50万円
に関わる予算です
よね。



CSW（コミュニティ・ソーシャルワーカー）は、皆さんの悩みごと・お困りごとの相談にのります。

A group of people, mostly women, gathered around a long table covered with a white cloth, working on a large quilt or patchwork project. They are focused on their work, with various fabrics and tools visible on the table. The setting appears to be a community center or workshop.

有田 地域で孤立している人をどう支援していくのか？非常に難しい問題ですね。ハツキリしているのは、行政だけでも、協力だけでも、民間の事業所だけでも、問題は解決できないということ。行政と市民と事業所が、日常的に連携し、力を合わせて共同していかねばならないと思います。地域福祉活動の発展と充実のためにできることから、一緒に始めたいですね。本日はありがとうございました。